

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PATRIA.

LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante. 1 pta. 50 cént. al mes.
En los demás puntos
de España 5 » 75 » trimestre.
Extranjero y Ultramar 10 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle Mayor número 3, entresuelo, donde está situada la redacción y administración del mismo.

(SECCIÓN EDITORIAL.)

Alicante 30 de Agosto de 1882.

DOS ENEMIGOS SOCIALES.

Los periódicos franceses empiezan a preocuparse de nuevo con la cuestión social, causa que tantas perturbaciones ha traído a nuestros vecinos de allende el Pirineo.

«La Liberté» de París, á quien no puede tacharse de periódico reaccionario, ha publicado en uno de sus últimos números un juicioso artículo, en que dá la voz de alerta, señalando en los vandálicos sucesos que últimamente tuvieron lugar en Monceaux-Mines, el trabajo devastador de la Internacional, que parece despertarse con nuevo coraje, declarando una guerra de exterminio á la sociedad.

«La Internacional, dice, se dá la mano con el nihilismo y utiliza sus procedimientos destructores. A la vez emprende de nuevo con más ardor que nunca, su propaganda demagógica entre las clases obreras, secundada en sus proyectos de destrucción por todas las sectas subversivas; por los colectivistas, los anarquistas, los socialistas de todos colores, que pululan y se multiplican en Francia y en el extranjero.»

Refiere despues el diario parisien lo ocurrido en una reunión de los más fervientes internacionalistas franceses, celebrada no hace muchos dias en Lausanne, llamando la atención de sus lectores para que observen el grado de exaltación y de furor á que han llegado los fanáticos de la destrucción social.

Vosotros queréis demolerlo todo, decía un suizo, hablando con uno de los más fogosos oradores del Congreso de Lausanne: ¿qué edificareis despues?

—¡Nada! le contestó el internacionalista.

Ese es, en efecto, su programa. No más leyes, no más Dios, no más moral, no más propiedad, nada de autoridad, nada de derecho ni de deberes. La vuelta al estado de salvajismo; el hombre retrocediendo cincuenta siglos al estado de los irracionales, poniendo la fuerza brutal al servicio de todos sus apetitos.

«Hé aquí, prosigue la «Liberté,» cuáles son las utopías que se predicán para sublevar á las clases laboriosas y hacer de ellas el ejército del desorden y de la anarquía.

«Importa no perder de vista ni un solo momento las más pequeñas manifestaciones de esa obra de desorganización social. Los que la han emprendido han declarado

á la sociedad un guerra implacable. No retroceden ni delante del asesinato, ni delante de la devastación.

»Por fortuna son todavía pocos y su ejército no es bastante fuerte para constituir un verdadero peligro social. Las poblaciones obreras permanecen insensibles y frías á sus provocaciones. Comprenden con buen sentido que los medios anárquicos de que pretenden servirse para realizar su emancipación, no darían más resultado que reducir las á una condición infinitamente peor.

»Generalmente rechazan los detestables consejos de la Internacional; pero no por eso es ménos necesario vigilar y armarse valerosamente para la defensa del orden y de las leyes.

»Si los obreros no responden á las excitaciones malsanas de que son objeto, no es ménos cierto que se agitan, y la frecuencia de las huelgas es un síntoma característico que conviene estudiar seriamente.

»Podría ocurrir que cedieran en un dia de cólera á las sugerencias de los anarquistas, y entonces volveríamos á encontrarnos enfrente de una de esas terribles insurrecciones sociales y demagógicas que en 1848 y en 1871 llenaron de espanto á toda la nación y de desconfianza á toda Europa.

»Importa, pues, no dejar que se desarrolle el mal ni que se propague el desorden: acordémonos, sobre todo, de que el mejor medio de oponerle obstáculos no es negar ciegamente las miserias de los trabajadores, sino procurar su remedio, haciendo justicia á sus reclamaciones legítimas, realizando en su favor todas las mejoras posibles, se desarmará á los factores de la revolución y se anulará la influencia de la Internacional, más bien que acudiendo á medidas represivas.»

En España no existe, por fortuna, la Internacional, ó por lo ménos no tiene influencia alguna, como se demostró en tiempos en que sus perniciosas semillas podían haber fructificado al amparo de la anarquía y del desorden, cuando todo se permitía. Pero un enemigo más temible acaso ha venido este año á sentar sus reales en medio de este pueblo: el hambre.

No predica doctrinas disolventes, pero hostiga con su cruel azote á las clases jornaleras, que no pueden defenderse de ese enemigo sin entrañas. El hambre puede lanzarlas á la desesperación, y la desesperación á todo género de excesos. La previsión y la prudencia del Gobierno debe buscar los medios de aminorar los efectos de esa plaga cruel.

No se duerman los gobernantes en el blando lecho de la propia prosperidad, ce-

rrando los ojos indiferentes al espectáculo de las públicas calamidades.

No sería la primera vez que la miseria y el hambre provocaran en una nación, tremendos conflictos.

¡PLAZA Á ESPAÑA!

Ha empezado á publicarse en Florencia una revista semanal, en cuyo título está expresado el objeto que le anima. Titúlase «La federación de los pueblos greco-latinos» y se propone ser el órgano de los intereses pacíficos mediterráneos, amenazados gravemente por la actitud de Inglaterra en Egipto.

En el número del citado semanario, publicado el 20 del mes actual, ha visto la luz un artículo firmado por el conocido literato francés Carlos de Perrieres exclusivamente dedicado á nuestro país, que lleva el epígrafe ¡Plaza á España! que hemos copiado y que por diversas razones que el lector sabrá apreciar juzgamos conveniente reproducir.

Dice así el artículo:

«Mientras unos tras de otro se suceden en Francia los Ministerios; mientras que nuestra política indecisa y ondulante envía escuadras para hacerlas volver, arma tropas de desembarco para dejarlas en sus guariciones y pide créditos para ver cómo se los niegan, Inglaterra avanza en pos de su objetivo y con su línea de conducta clara y neta, no nos permite dudas ni ilusiones.

Fortalecida con su considerable poder marítimo, y separada de la neutralidad simpática de Francia, impone poco el resto de Europa y mientras la conferencia resigna á Turquía para restablecer el orden en Egipto, Inglaterra no vacila en manifestar á los turcos que los recibirá a cañonazos sino rinden pleito homenaje á su absoluta supremacía.

Es esta convenida en Europa desde la guerra de 1870 que la fuerza prevalece sobre el derecho. No es, por tanto, de extrañar lo que ahora sucede.

No es, sin embargo, Inglaterra la única interesada en la posesión del canal de Suez. Otras potencias hay con grandes intereses en el Mediterráneo y que protestan sin tregua contra el proceder de los ingleses.

Entre esas potencias se encuentra España. Cuando se reunió la conferencia, España no fué invitada; sin embargo, Bismark deseaba vivamente que figurase en ella, y el Gabinete Freycinet apoyaba esta opinión; y el Gabinete Duleux, si fuese llamado á emitir dictámen, lo haría en términos esencialmente simpáticos á la aparición en la escena política de nuestros amigos de allende los Pirineos.

La conferencia vá á disolverse; no es ya, pues, ocasión de dar ó no á España el voto deliberativo á que tenía derecho. Pero no se sabe todavía porque fases ha de pasar la cuestión egipcia y se ignora si el canal de Suez será confiado, por común acuerdo, á la custodia de las potencias europeas aliadas.

Que acepte Inglaterra esta combinación ó que le sea impuesta es justo, es equitativo, es casi necesario que España, la cual ha enviado ya dos fragatas á Egipto, figure allí de una manera efectiva y ocupe ancho espacio al lado de naciones latinas como Francia é Italia.

En efecto: España posee las islas Filipinas y en estas islas hay seis millones de colonos espa-

ñoles, que sostienen con Europa un comercio considerable.

Por su fertilidad, las islas Filipinas son dueñas de enormes riquezas naturales. Su prosperidad aumenta cada año, y cada año su marina mercante adquiere más notable desarrollo. Créanse en estos momentos nuevas Compañías de transporte entre aquel archipiélago y España.

El cultivo del tabaco, gracias á las leyes liberales del Gobierno español, ha tomado un desarrollo considerable.

Dentro de pocos años las Filipinas será el primer centro productor de tabaco. Estas islas están destinadas á vencer en importancia á la misma isla de Cuba.

Si se examina, pues, el canal de Suez, bajo el punto de vista Mediterráneo, el lugar de España, es inmediatamente despues de Italia. Y siendo esto evidente, es indiscutible que España debe ser llamada á figurar entre las potencias encargadas de resolver la cuestión egipcia y de custodiar los intereses de Europa constituyéndose en guardiana del canal.

Es preciso no olvidar que solo en el puerto de Manila, empleándose cada año sesenta y cinco mil marinos, y que Inglaterra exporta para dicho puerto cada año más de ciento cincuenta mil toneladas de mercancías diversas.

En cuanto á los recursos del país español, no debe tampoco olvidarse que en plena guerra carlista y en plena revolución, á pesar de la desorganización de un país, sumido en los horrores de la guerra civil, España, gracias tan sólo á sus fuerzas, pudo enviar cincuenta mil hombres á Cuba, para combatir la insurrección y vencerla.

Sabemos por conducto fidedigno que el Gobierno español gestiona oficiosamente para que se le admita á hacer valer sus derechos y á figurar en su puesto en lo que atañe á la cuestión egipcia.

No tan solo nos parece que para obrar así asiste derecho perfecto á España, sino que la participación de una potencia como ésta, siempre para nosotros amiga fiel, en el concierto europeo nos parece aún bajo el punto de vista de los intereses de Francia, un dato que no conviene descuidar.

Debemos, pues, apoyar por todos los medios posibles esta reivindicación del derecho, basada en razones de irrefutable lógica y esplendorosa verdad.

«El Constitucional Dinástico,» en su número de ayer, contesta á nuestro suelto del domingo en el que publicamos la noticia de que los constitucionales de San Juan habían dado una serenata al ex-radical y ex-conservador Sr. Marqués de Río-Florido.

Nuestro colega no dió cuenta de aquella manifestación, pero como nosotros hicimos notar que se daba despues de residir dos meses en la huerta el Diputado de la circunscripción y que por eso creíamos sería para celebrar algun acontecimiento fausto para la capital, nos dice con gran desenfado, que el Sr. Viudes ha tenido influencia, actividad y tacto para saber burlar los manejos de los conservadores de aquel pueblo y que el egregio Marqués vive de sus rentas y que jamás ha pensado lucrar de la política. Sea enhorabuena, pero conste que nosotros nada hemos dicho sobre esto y *excusatio non petita*...

Por otra parte, hace bien nuestro colega en mencionar esas bellas cualidades de su amigo, el caso es raro entre los que se hallen hoy á su lado y digno por lo tanto de hacerlo notar, pero como no tenemos interés en negarlo, no queremos discutir la verdad de esa afirmación.

Lo que nosotros digimos sobre esa tardía fiesta no se ha contradicho, á ella fueron invitadas por el Diputado dos días antes, muchas familias que residen en nuestra huerta, y por eso creimos que los amigos de «El Constitucional» habrían tenido aviso de su celebración y podrían decirnos el motivo que la provocó: ahora ya sabemos que fué la expresión de un pueblo agraciado y nunca ha podido decirse con más verdad esta frase porque el pueblo y no el partido debió darla, pues hoy festejan al Marqués en contra de los que anteriormente le apoyaron los que entonces le combatieron y hoy son al parecer sus más predilectos amigos.

«El Graduador» es como los niños que sueñan con el *Bú*; pero el *Bú* de «El Graduador» son los conservadores. En uno de estos sueños ó pesadillas, ha visto reunio-

nes en Villajoyosa y en Benisa y ruegos á Groizart y otros mil desatinos que forja su acalorada fantasía, todo por temor de que los conservadores le arrebatasen ó le disputasen las migajas que espera conseguir en las próximas elecciones de Diputados provinciales.

Por de pronto y en primer lugar, aseguramos al público que en el suelto á que aludimos, no hay una palabra de verdad, y en segundo lugar, casi prometemos á nuestro colega que los conservadores han de molestarle muy poco en la próxima lucha electoral. Emplee, pues, el intencionado cofrade otros medios más sutiles para conseguir sus conocidos propósitos, pues los que usa por ahora, son muy burdos y por lo mismo se clarea la tela.

Las economías introducidas en el presupuesto de Marina de Cuba, son censuradas por «El Eco del Litoral.»

Según el colega, esas economías afectan solo á los comandantes y oficiales de los buques que navegan en aquella Antilla, los cuales, por obras gracia del Sr. Pavia, están prestando servicio con el mismo sueldo que si los buques estuvieran desarmados en los arsenales.

Para que el desbarajuste y desacierto resulte mayor, hay buques en los cuales el comandante percibe menos sueldo que el maquinista, y no se vaya á creer que tengan crecidos sueldos, nada de esto; lo que sucede es que estos tienen el cargo de las máquinas, por el cual disfrutan una gratificación justísima que no pueda desaparecer.

En cambio, verán los jefes y oficiales que separados de la madre patria están prestando un servicio que no puede apreciarse sin un perfecto conocimiento de lo que es, que mientras se introducen reformas y economías en los sueldos á que tienen un derecho indiscutible, y que por lo tanto, no debe ser mermado, se concede el empleo de brigadier con el haber correspondiente, al diputado que con tan mala fortuna terció en el debate de aquellos presupuestos.

Ha surgido el pensamiento de convocar para el próximo otoño á todas las Ligas de contribuyentes de España, que se reunirán en Madrid y que discutirán las siguientes conclusiones:

- 1.º Que declaren ilegal el cobro de toda suma que, por la extensión arbitraria que pueda darse á los cupos y á las tarifas, exceda de las cantidades votadas en la anterior legislatura en concepto de contribución territorial é industrial.
- 2.º Que la cifra de los impuestos de consumos, la sal y el timbre, se reduzcan á las cantidades que se asignaron en el presupuesto anterior al vigente.
- 3.º Que se declare ilegal y punible el penetrar en el domicilio y registrar libros, papeles y demás documentos sin previo mandato judicial.
- 4.º Que se disminuyan los gastos de los departamentos ministeriales hasta llegar á la nivelación de los presupuestos, en presencia de los ingresos reducidos á que se refieren los párrafos anteriores.
- 5.º Hacer indicaciones convenientes con objeto de procurar se verifiquen construcciones civiles en las comarcas donde la escasez de las cosechas ocasiona la miseria.»

Según el corresponsal de «La Vanguardia,» de Barcelona, el Sr. Moret aspira á ser el jefe de una izquierda que se llame democrata; el Sr. Beranger, inspirador de «La Propaganda Liberal,» no tiene interés alguno en que el Sr. Moret obtenga esa jefatura, y, en cambio, lo tiene, y grande, en que la izquierda se forme, de una ú otra manera.

Añade el corresponsal que no es, por tanto, de extrañar que hayan corrido rumores de negociaciones entre los Sres. Balaguer, Beranger y Lopez Dominguez para la creación de un nuevo grupo, que sería el verdadero núcleo de la futura izquierda. Se dice que el último de los mencionados señores se ha negado á negociar, alegando que espera una evolución del Sr. Sagasta hácia la izquierda.

De nuestro colega «La Epoca:»

«El Gobierno tiene casi olvidada la cuestión de los jornaleros de Andalucía, ó por lo ménos nada resuelve para ir domándola, y hace muy mal, porque cuestiones de esa naturaleza no deben descuidarse los gobiernos previsores ni un sólo instante, y exigen soluciones rápidas y eficaces que puedan alejar el riesgo de las perturbaciones á que se prestan.

Ha bastado el anuncio de que el Ayuntamiento de Madrid daría ocupación á muchos braceros para que hayan llegado de diferentes puntos de Andalucía muchos de aquellos desgraciados que se encuentran sin trabajo con la esperanza de que se les dé aquí. El Ayuntamiento no podrá emplear á todos los que llegan en las obras que tiene emprendidas ni en las que proyecta.

Cuenta un estimado colega, que ayer llegaron muchos trabajadores de Ubeda y Andújar, y que á pesar de visitar á diferentes autoridades de Madrid, no se les proporcionó trabajo, viéndose en el caso de tener que acudir á personas influyentes de varios distritos para que se les socorriera con alguna limosna.

Y si eso ocurre hoy, el mal tomará mayores proporciones cuando llegue el mes de Octubre, porque quedarán sin trabajo un considerable número de trabajadores que todavía tienen ocupación en las faenas del campo. No debe olvidarse que la pérdida de la cosecha de aceituna en la mayor parte de Andalucía, ha de producir una verdadera emigración de jornaleros andaluces, que acudirán á las grandes poblaciones y que pueden ser un peligro para el orden. El hambre es muy mala consejera.

Para cuando llegue esa época, debe procurarse tener dispuestos recursos extraordinarios para emprender obras públicas de utilidad, en que puedan encontrar ocupación los jornaleros que se encontrarán sin trabajo. Pero no se olvide que esas obras conviene más que se hagan por subasta y no por administración. Según dicen los obreros que han llegado á Madrid, en las obras que se comenzaron por Administración, han sido muy lesionados, hasta el punto de que los jornales que se les señalaban no eran suficientes para procurarles el necesario sustento.

Refiriéndose á la captura de Maceo, dice lo siguiente el «Ultimo Telégrama» de Algeciras:

«A las diez y media de la mañana del lunes llegaron á esta cárcel escoltados por la guardia civil, el cabecilla cubano José Maceo, su esposa, dos hijos, su cuñada y sus compañeros Rodríguez y Castillo, también mulatos.

Según hemos podido averiguar, este célebre agitador, parece que al fugarse de Cádiz, se embarcó en un bote que lo condujo á Tanger, tomando más tarde uno de los vapores ingleses que desde dicho punto marroquí hacen diaria travesía á Gibraltar.

Como el cónsul español en dicho punto estaba sobre aviso por indicación de nuestro general, consiguió el Sr. Rodríguez de las autoridades inglesas fuese reportado el cobano, lo cual tuvo efecto á las seis de la tarde del domingo, á pesar de ser día de fiesta, cayendo á poco en manos de la policía española que le aguardaba en la Línea.

A las acertadas disposiciones del Excmo. señor Comandante general del Campo D. José Aizpuru, se debe en gran parte la pronta captura del mulato que, por espacio de largo tiempo, fué el agitador más temible de la gran Antilla española.

A esta hora continúa aun en la cárcel.»

MISCELÁNEA POLÍTICA.

La irregularidad del día y de todos los días. La acción, es decir, la sustracción pasa en Alcañiz.

Personajes:
—Un administrador de rentas.
—Un interventor.
—El desfalco.
—Un acta falsa.
Total de personajes presentes y de pesetas ausentes: 120 461.
¡Veinticuatro mil duros!
No está mal del todo para un pueblo como Alcañiz.

El cólera toma incremento, desgraciadamente, en Filipinas.
Es lo único serio que se ha visto desde que la fusión es Gobierno.

Por fin se ha convencido el Gobierno de que lo que falta no son cereales, sino obras públicas. ¡Si se pudiera ocupar á los jornaleros en la conquista de los disidentes!
No les faltaría trabajo.

Las ligas de contribuyentes molestan al Gobierno.

Aun no se las han puesto y ya le aprietan. Es posible que dé en tierra con el Sr. Camacho tal molestia.

En la *Lealtad* (fragata de Julio del año 58) ha dispuesto el general Pavía que se haga una carena.

Con el tiempo habrá de carenar otras lealtades no tan viejas.

Como que son de esta situación.

Dice un periódico oficioso:

«En el lazareto de Mahon pueden instalarse unos 500 cuarentenarios y en el de Pedrosa más de 3.000. La previsión del Gobierno es grande. No, hombre: lo grande son los lazaretos. Y el afán de dar bombos á roso y á belloso.

SECCIÓN OFICIAL.

El Boletín oficial de ayer contiene:

El parte de la Presidencia del Consejo de Ministros noticiando que S. M. el Rey D. Alfonso XII (q. D. g.), S. M. la Reina Madre doña Isabel y SS. AA. RR. las Infantas doña María de la Paz y doña María Eulalia, continúa en Comillas sin novedad en su importante salud. De igual beneficio disfrutan en el Real Sitio de San Ildefonso S. M. la Reina doña María Cristina y SS. AA. RR. la Srma. señora Princesa de Asturias y la Infanta doña María Isabel.

Circular de la Administración provincial de Fomento, trasladando real orden sobre los estudios en cada puerto del sistema de carga y descarga y obras necesarias para plantearlo.

Dos edictos sobre expedientes mineros.

Circular trasladando Real orden sobre los años de servicio activo que deben extinguir en Ultramar los reemplazos prófugos.

Anuncio de la Escuela superior de Agricultura de Barcelona abriendo para Setiembre los exámenes de ingreso para el curso de 1882-83.

Otro de la Delegación de Hacienda con traslado de una comunicación de la Dirección del ramo disponiendo que los despachos de apremio se extiendan en papel de clase décima.

Edictos de los Ayuntamientos de Alicante, Setla, Senija, Beniarrés, Albaterra, Callosa de Segora, Tobi, Parcent, Muro, Hondon de las Nieves, Dolores, y Jorzedo de esta ciudad sobre diferentes asuntos de sus respectivas localidades.

SECCIÓN DE NOTICIAS.

MADRID.

El diputado á Cortes Sr. D. Rufino Mansi ha sufrido la nueva y terrible desgracia de perder á su hijo, niño de corta edad, el mismo día que regresó de la provincia de Toledo, de dar sepultura al cadáver de su señor padre.

Acompañamos á esta atribulada familia en su profunda pena.

Tres congresos hay en proyecto: el de la liga de contribuyentes, el de los registradores de la Propiedad y el de los funcionarios de Aduanas. Este último lo ha propuesto á sus compañeros un empleado del ramo, como base para el establecimiento de un museo aduanero.

El ministro de la Gobernación pasará el día de hoy acompañando á S. M. en su expedición venatoria á Riofrio. El martes por la mañana regresará á Madrid.

Los ministros de la Guerra y Hacienda son los únicos que han regresado anteayer de La Granja.

Aun no ha acordado el consejo de ministros el nombramiento del gobernador de Tarragona.

Ha regresado á Madrid de su expedición á las provincias del Norte, el distinguido hombre público Sr. D. Manuel Silveira.

Observa el *Correo* que cuando sean conocidos los puntos eligidos para el establecimiento de las audiencias de lo criminal, los alaridos llegarán al cielo. Como siempre sucede, serán muchos más los descontentos que los satisfechos.

El señor Albaréda está facultado por sus compañeros de gabinete para aplicar al capítulo de obras públicas los sobrantes de otros de su departamento, pero si no bastase se pedirá á las Cortes un crédito extraordinario.

GACETILLAS.

Buen regalo.—El director de policía de Constantinopla ha recibido una caja que le enviaban unos dependientes suyos, y que contenía nueve cabezas de criminales que tenían sembrado el

terror en la Macedonia, en donde los zapfies del Sultán los procesaron y decapitaron.

En rigor, en estos intrépidos agentes del orden hubieran podido telegraficar ó redactar una comunicación relatando los hechos; pero como se exponían á no ser creídos, han preferido dar la prueba de su celo, remitiendo á sus jefes las nueve cabezas de bandidos.

Tragedia de amor.—«La Patria» de Bologne describe una triste y sangrienta escena, cuyos pormenores son los siguientes:

Un joven militar estaba enamorado de la hija de un rico propietario que habitaba en la misma estación en que se hallaba de guardia su destamamento.

Cuando más loco se encontraba el joven por la hija de su vecino, recibió la horrible noticia de que la mujer, causa de sus extravíos, se hallaba próxima á contraer matrimonio con el brigadier, comandante de las fuerzas á que él pertenecía. De seguida se agitó en su cerebro la idea del suicidio. Pero ántes quiso llevarse tras sí al hombre que inconscientemente era causa de su desdicha. La lucha sostenida encarnizadamente entre su voluntad y sus pasiones no podía durar por más tiempo.

Un día se oyeron algunos gritos de alarma en la casa donde se alojaba el jefe del destacamento; dos disparos se habían escuchado, uno detrás de otro y por espacio de breves intervalos.

La gente que acudió al sitio del siniestro encontró al brigadier agonizando en tierra y revolcándose en su sangre; el criminal se hallaba también en una estancia contigua.

Una carta del joven suicida dirigida á la mujer que en tal extremo de exaltación le pusiera, detallaba bien claramente los móviles principales de su crimen.

El amor contrariado y los celos fueron la causa de esta escena que ha causado verdadera impresión en Italia, á pesar de que allí suelen suceder con bastante frecuencia casos semejantes.

El producto de tres obras.—Leemos en un periódico de París:

«Las mil y una noche ha producido el último día que se puso en escena, 6.259 francos 55 céntimos de entrada.

«La empresa Rochard ha dado solamente tres funciones que se han representado 855 veces, produciéndole de entrada líquida 5.696 752 francos ó sean 6.662 una noche con otra.

«Las píldoras del diablo se representó 208 noches seguidas produjo 977.669 francos.

«Miguel Strogoff 386 representaciones y francos 2.893 006.

«Las mil y una noches 261 representaciones y 1.826.077 francos de entrada.»

VARIEDADES.

UN CASO VERGONZOSO.

El Boletín de la Sociedad protectora de los Niños ha publicado en su número último el tristísimo relato de un suceso recientemente ocurrido en Madrid; triste por el suceso que lo motivó, y más triste aun por sus consecuencias.

A principios del año corriente falleció una pobre italiana de las que buscan su subsistencia con un organillo, que las autoriza á llamar á las puertas de la caridad. Un hijo suyo, niño de diez años, su constante compañero en la peregrinación de la pobre mujer, acompañó piadosamente el cadáver hasta el cementerio; presencié las escasas ceremonias con que la beneficencia parroquial dá tierra á los que no disponen de bienes de fortuna, y despues, solo en Madrid, sin nadie á quien volver la vista, el pobre huérfano pensó en su padre y sus hermanos residentes en Italia, y sin pararse á meditar en las dificultades de su empeño, resolvió marchar á su patria, y tomó la carretera de Aragón.

La Guardia civil cortó su viaje y le hizo retroceder á Madrid; el niño estaba necesariamente indocumentado y fué conducido al Saladero y á su *pátio de los micos*, deshonra de la administración española; enfermó gravemente y pasó á la sala de presos del Hospital; restablecido, y con un traje completo que le facilitaron personas piadosas, volvió á la cárcel, donde los barateros del patio le despojaron de él; y un poco más tarde fué puesto en libertad, y se encontró nuevamente sin documento alguno y sin tener á quien recurrir.

Volver á emprender la marcha hubiera sido volver á caer en manos de los guardias, volver á visitar la cárcel, volver á encontrarse entre la vida y la muerte en un hospital juntamente con los mayores criminales.

El niño Nicolás Fosque tuvo la fortuna de recordar qu é nos eran las personas que le habían socorrido en su desnudez, acudió á ellas, y hoy se encuentra recogido en la Sociedad protectora.

Ahora bien; ¿qué derecho tienen las autoridades para convertir la cárcel en refugio de criaturas no acusadas de delito alguno? ¿En virtud de qué disposición se exigen documentos que acrediten su personalidad á un niño de diez años, cuando hasta las cédulas, de carácter mas tributario que fiscal, no se entregan á los que cuentan menos de catorce años? Averiguada la nacionalidad del niño, ¿cómo no se avisó al cónsul de Italia para que se hiciera cargo de él?

Hoy por hoy, la situación del niño ha mejorado; gracias á la Sociedad protectora, se encuentra recogido, vestido y alimentado.

La caridad se ha encargado de él.

Pero ¿basta esto?

El niño Fosque tiene familia en Italia y desea volver á su lado: la administración española está en deuda con él y debe satisfacerla.

La ley ha consignado los derechos de los niños; que no sea letra muerta la ley.

Y haga el Gobierno que el niño no pueda decir, de regreso á su patria, que aquí se encarcela sin razón y se castiga sin justicia, sino á lo sumo, que si se cometen errores en la administración, hay grandeza para sentirlos y voluntad para remediarlos.

SECCIÓN RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—Santa Rosa.

SANTO DE MAÑANA.—San Ramón.

CULTOS PARA HOY.—En la Colegial, á las ocho y media, misa conventual.

En Santa María, á las ocho y media, misa conventual.

SECCIÓN LOCAL.

DIRECCIÓN DEL SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el día de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 1 palmo.

Pared descubierta, 112 id.

De cieno, 83 id.

Entra una cuarta hila fuerte.

Sale una cuarta hila fuerte.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 10 de Agosto de 1882.—El vice-director, *Mannel Senante*.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 29 de Agosto de 1882.

Barómetro	764.45
Termómetro	29.0
Viento	S. O. Calma.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Tranquilo.
Temperatura máxima del aire á la sombra	31.8
Id. mínima durante la noche	15.6
Irradiación nocturna	3.78
Evaporación en milímetros	

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS.

TEATRO-CIRCO.—No se ha recibido el anuncio.

Establecimiento Tipográfico de Reus.

A N U N C I O S

A C A R G O D E A N T O N I O R E U S .



LEGÍTIMAS MÁQUINAS AMERICANAS

PARA COSER,
WHEELER ET WILSON

UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.

Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE

MADRID.—Preciados, 7.

UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.
AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.

REPRESENTADOS POR

EMETERIO ESTELA,

Mayor, 5, frente al Pasaje, ALICANTE.

Depósitos en todas las capitales y principales puntos de las provincias.

ACADEMIA DE FRANCES Y PREPARACION PARA CARRERAS ESPECIALES

dirigida por don Fernando Candial Martinez,

Profesor de Matematicas, Francés y Teneduría de libros, etc.—Profesor de Francés del Colegio «La Educacion.»

Calle de Montengon, 6 principal.

Repaso de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza.
Preparacion para el ingreso en las academias de Infanteria y Administracion militar, etc.
Preparacion para las carreras de Telégrafos, Aduanas, Comercio, etc.
Preparacion para maestros y maestras.

ASIGNATURAS SUELTAS.

Inglés, Italiano, Francés, solfeo y piano.
Teneduría de libros por partida doble.

El Francés y la Teneduría de libros, se enseñan perfectamente y en poco tiempo por métodos especiales.

Honorarios módicos y convencionales.

INTERESANTE.

En la imprenta de este periódico encontrará el público en general una gran economía y esmero, en cuantos trabajos tipográficos se encarguen.

TENIFUGO

DEL
DOCTOR GADEA.

En vista del creciente número de personas que se ven atacadas de la *Tenia solium* (solitaria) y despues de muchos y felices experimentos, preparamos hoy nuestro *tenifugo*, garantizando á los señores farmacéuticos en particular y al público en general, los seguros resultados que con él han de obtener.

Podemos citar un considerable número de personas de esta poblacion que han expulsado completamente este estoido a las pocas horas de haber tomado nuestro medicamento.

De venta en la farmacia Alopática, Homeopática y Dosimétrica del Dr. Gadea, San Francisco, 26, Alicante.

AGENDA DE LA COCINERA

Para el año de 1882.

Libro necesario para apuntar la cuenta del gasto diario de la casa; contiene varias tablas de reducciones y equivalencias del sistema antiguo al métrico decimal. un extenso Manual de Cocina, Reposteria, licorista, economia doméstica, y aumentado con un tratadito de jardineria de ventanas y balcones. Resumen mensual y general del año y una seccion de anuncios. Un tomo en folio:

PRECIOS: En Madrid, 1 peseta, encartonada, y 1,50 en tela á la inglesa.
En provincias 1,25 — — y 1,75 — —

La utilidad de esta obrita es incontestable — la señora de casa con este libro podrá darse cuenta y razon de los gastos con la mayor facilidad. Su coste insignificante le hace accesible á todas las fortunas.

Para los pedidos de la Agenda dirigirse á D. Carlos Bailly-Bailliere, 10, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, fácil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (o edio paquete) del *gelatinoso* en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponge bien el *gelatinoso*.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otro vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal de recrea que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, detenera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y demás deberán endulzarse previamente con *jarabe de cidra*.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuela por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, caliente aún, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de *jarabe de cidra*, y se obtendrá una gelatina blanca, trasparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalescencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete,

Farmacia de D. Carlos José Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, acornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, hules y gutapercha portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.

Anabicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Sillitas de tigre y de sombrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y camaras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

Limonada purgante de citrato de Magnesia DE BELLIDO.

Es el más agradable, inofensivo y suave de los purgantes, y por esomerece una indisputable preferencia.—Aparte de sus seguros efectos, puede administrarse lo mismo á los niños que á los adultos, por delicados y enfermizos que sean.—Tómase generalmente en ayunas a la dosis de 3 á 12 onzas, según la edad y condiciones del individuo.

En nuestra oficina se encuentra fresco y reciente siempre, y á cualquiera hora del dia, y preparado con el delicado esmero que consagramos á nuestras preparaciones todas.

Para el caso en que deba llevarse á distancias, poseemos el *citrato de magnesia en polvo*, con lo cual puede cualquiera disponer al momento el *limonada de citrato de magnesia*.

PANACEA DE BENET

PARA FACILITAR

EL BABEO Y LA DENTICION DE LOS NIÑOS

De prontos é infalibles resultados en todas las enfermedades de los niños que reconocen por causa la denticion.

Seguros de un buen éxito, llamamos la atencion de los padres de familia.

PRECIO, 1 PESETA FRASCO.

Se halla de venta en casa del autor,

Farmacia de Benet y Roman, Mayor, 4, frente al paseo de Mendez Nuñez. Alicante.